

# newsletter

Tanhana Dharmma Mangrva • edisi 159, Oktober 2022



## Pembekalan Presiden RI Joko Widodo Kepada Peserta PPRAs 63 dan 64



Upacara Peringatan Hari  
Kesaktian Pancasila



Gubernur Lemhannas RI  
Kunjungi Timor Leste



PPRAs 64 Lemhannas RI  
Resmi Ditutup



## Daftar Isi

- 2 FGD tentang Industri Pertahanan
- 3 Gubernur Lemhannas RI Hadiri Inspirational Talk BUMN Legal Summit
- 4 Kunjungan Peserta Apprentice Leadership 2022 Pondok Pesantren Terpadu Al-Kahfi
- 5 Peserta PPRA 64 Ikuti Olah Sismennas
- 6 Hadiri Seminar Umum Unhan, Gubernur Lemhannas RI Bahas Geo X
- 7 Evaluasi Dampak Pemantapan Nilai-Nilai Kebangsaan
- 8 Upacara Peringatan Hari Kesaktian Pancasila
- 8 Lemhannas RI Mendukung Percepatan Realisasi Belanja Produk Dalam Negeri
- 9 Penataran kepada Istri/Suami Peserta PPRA 64
- 10 Pembekalan Presiden RI Joko Widodo Kepada Peserta PPRA 63 dan 64
- 11 Gubernur Lemhannas RI Kunjungi Timor Leste
- 12 PPRA 64 Lemhannas RI Resmi Ditutup

## Tim Redaksi

Penanggung Jawab **Gathut Setyo Utomo**  
Redaktur **Alton Endarwanto Hadi Susanto**  
Penyunting/Editor **Bambang Iman Ariyanto**  
Pembuat Artikel **Naomi Augustina**  
Penerjemah **Magista Dian Fitrilia**  
Desain Grafis **Arini Maulidia**  
Fotografer **Angga Mitra Tama**  
Sekretariat **Dwi Ariyani, Aidha Sahla Adiwidya, Cahyaqadri Hildamona Permatasari, Gatot, Maulida Arbaningsih**

## Alamat Redaksi

Biro Humas Settama Lemhannas RI,  
Jl. Medan Merdeka Selatan No. 10,  
Jakarta Pusat, 10110

Telp. (021) 3832470

Email [redaksihumaspubbit@gmail.com](mailto:redaksihumaspubbit@gmail.com)

Website <https://www.lemhannas.go.id>

Instagram: @lemhannas\_ri

Facebook: @lembagaketahanannasionalri

Twitter: @LemhannasRI

Youtube: Lemhannas RI

TikTok: @lemhannas\_ri



● Selasa, 20 September 2022

## FGD tentang Industri Pertahanan

Lemhannas RI menyelenggarakan Focus Group Discussion (FGD) Urgen dan Cepat dengan topik “Membangun Industri Pertahanan yang Maju, Kuat, Mandiri dan Berdaya Saing” pada Selasa (20/9/2022) di Ruang Kresna, Gedung Astagatra Lantai 4, Lemhannas RI.

“Presiden Jokowi meminta kami di Lemhannas membuat kajian cepat tentang industri pertahanan,” ujar Gubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto saat membuka FGD tersebut. Lebih lanjut, Andi Widjajanto juga menyampaikan pesan Presiden Jokowi agar kajian dibuat praktis dan terfokus pada industri. Rencana Strategis (Renstra) pertahanan sudah disusun sampai tahun 2024, tetapi untuk industri belum ada. Sebelumnya, Lemhannas RI telah memiliki beberapa temuan cepat yang didapatkan dari pertemuan dengan berbagai pihak terkait strengths, weaknesses, opportunities, dan threats pada industri pertahanan nasional.

Dari data tersebut, terdapat empat Weakness yang disoroti Andi Widjajanto. Pertama, stagnasi alokasi anggaran pertahanan yang selalu hanya 0,8% dari PDB. Kedua, dominasi BUMN dalam ekosistem industri pertahanan Indonesia yang belum menunjukkan adanya helix dan rantai pasok dalam industri pertahanan Indonesia. Ketiga, kecilnya alokasi untuk penelitian dan pengembangan dalam industri pertahanan sehingga tidak memungkinkan dilakukannya adopsi bahkan lompatan teknologi. Keempat,

tidak adanya economies of scale dalam beberapa alutsista yang menjadi keinginan utama Indonesia untuk berkembang.

“Yang menjadi tugas kami sampai minggu depan adalah mencari rekomendasi cepat kepada Presiden RI. Semoga bisa menjadi satu terobosan bagaimana untuk membangun industri pertahanan dengan berbagai model yang mungkin ditawarkan,” ujar Andi Widjajanto. Diharapkan melalui FGD tersebut, Lemhannas RI mendapatkan masukan yang signifikan untuk dirangkum menjadi satu rekomendasi kebijakan akhir guna membangun industri pertahanan Indonesia.

Hadir dalam kegiatan tersebut beberapa narasumber, yakni Sekretaris Kementerian BUMN RI Susyanto, S.H., M.Hum., Direktur Harmonisasi Peraturan Penganggaran Kementerian Keuangan RI Didik kusnaini, S.E., M.P.P., Presiden Defend ID Ir. Bobby Rasyidin, CFA., Perhimpunan Industri Pertahanan Swasta Nasional (Pinhantanas) Mayjen TNI (Purn) Jan Pieter Ate, M.Bus., M.A., Plt. Deputi Bidang Politik, Hukum, Pertahanan dan Keamanan Bappenas RI Dr. Ir. Slamet Soedarsono, MPP, QIA, CRMP, CGAP, CACP., Sesditjen Potthan Kemhan RI Laksma Tni Sri Yanto, S.T., Kabid Offset dan Transfer Teknologi KKIP Dr. Ir. Yono Reksoprodjo, dan Pengamat Militer Dr. Connie Rahakundini Bakrie, M.Si.

● Jumat, 23 September 2022

# Gubernur Lemhannas RI Hadiri Inspirational Talk BUMN Legal Summit

**G**ubernur Lemhannas RI Andi Widjanto menjadi narasumber pada Inspirational Talk dalam BUMN Legal Summit pada Jumat (23/9/2022) di Hotel Merusaka Nusa Dua, Bali. Dalam kesempatan tersebut, Andi Widjanto menyampaikan bahwa Indonesia harus memperhatikan kondisi dinamis terkait Indo-Pacific Economic Framework (IPEF) yang diinisiasi Amerika Serikat, Belt and Road Initiative (BRI) oleh China, dan North-South Corridor oleh Rusia.

Andi Widjanto menyatakan bahwa dewasa ini dunia sudah masuk ke era Geopolitik V. “Geopolitik V intinya adalah konektivitas,” tuturnya. Ia juga menyoroti kondisi saham industri pertahanan besar

yang naik akibat terjadinya konflik Rusia dengan Ukraina. Konflik menciptakan permintaan atas kebutuhan perang yang sangat besar, hal tersebut menyebabkan hampir semua industri pertahanan di dunia mengalami kenaikan saham. Namun, sayangnya menurut Andi Widjanto, hal yang sama tidak dirasakan di Indonesia, baik oleh PT Pindad, PT DI, maupun PT PAL.

Hal tersebut menunjukkan bahwa putaran uangnya tidak masuk ke Indonesia, antara lain disebabkan karena Indonesia tidak menjadi rantai pasok global dalam industri pertahanan. “Kita tidak menjadi bagian dari connectivity,” ujar Andi Widjanto. Dalam mengatasi hal tersebut, ia menilai

bahwa produk Indonesia harus dimaknai dengan sesuatu yang lebih besar seperti bagaimana mengaitkannya dengan rantai pasok global. Namun, Indonesia juga harus menyadari posisinya yang saat ini masih menjadi negara dengan pendapatan menengah (Middle Income Country).

Andi Widjanto juga menjelaskan mengenai persaingan pengaruh Amerika Serikat-Tiongkok di Asia-Pasifik, stabilitas hubungan Amerika Serikat-Tiongkok, instabilitas perdagangan energi, serta ancaman ketahanan pangan. Menyikapi beberapa hal tersebut, Andi Widjanto turut menyampaikan beberapa skenario yang telah disusun Lemhannas RI dalam menghadapi krisis kedepannya.







● Selasa, 27 September 2022

## Kunjungan Peserta Apprentice Leadership 2022 Pondok Pesantren Terpadu Al-Kahfi

**S**ebanyak 55 peserta Apprentice Leadership 2022 Pondok Pesantren Terpadu Al-Kahfi Bogor yang didampingi oleh Kepala SMAIT Al-Kahfi Ustadz Endang Rancasa, M.Si. mengunjungi Lemhannas RI pada Selasa (27/9/2022). Kunjungan tersebut diterima oleh Kepala Sub Direktorat Sosialisasi dan Media Pemantapan Nilai-Nilai Kebangsaan Kedepan Pemantapan Nilai-Nilai Kebangsaan Lemhannas RI Kolonel Laut (P) Rizaldi, S.E. dan Pustakawan Ahli Madya Biro Humas Sekretaris Utama Lemhannas RI Suparmo, S.A.P., M.Si. di Ruang Pancasila, Gedung Trigatra Lantai 3, Lemhannas RI.

Dalam kesempatan tersebut, Endang Rancasa mengucapkan terima kasih kepada Lemhannas RI atas kesempatan yang diberikan untuk menimba ilmu terkait wawasan kebangsaan. “Tentunya ini suatu hal yang sangat penting bagi kami generasi penerus, mudah-mudahan kelak

ini menjadi bekal bagi generasi penerus untuk memimpin bangsa ini,” ujarnya.

“Kita tidak bisa lepas dari perkembangan lingkungan strategis, baik di tingkat global, regional, maupun nasional,” ujar Rizaldi membuka paparannya. Menurutnya, langkah-langkah yang perlu diambil dalam menghadapi perkembangan lingkungan strategis harus didiskusikan oleh negara dan menjadi tanggung jawab bersama dan tentunya membutuhkan wawasan kebangsaan.

Terkait dengan implementasi nilai-nilai kebangsaan yang bersumber dari empat konsensus dasar bangsa, yakni Pancasila, UUD NRI Tahun 1945, NKRI, dan Bhinneka Tunggal Ika, Rizaldi menekankan bahwa perilaku terhadap nilai-nilai kebangsaan harus mencerminkan kompetensi dan komitmen secara konsisten terhadap nilai-nilai yang

terkandung dalam empat konsensus dasar bangsa tersebut.

“Siswa-siswa adalah generasi masa depan, untuk itu tanamkan dalam diri siswa-siswa untuk menjadi yang terbaik bagi diri sendiri, keluarga, dan negara. Kita tidak akan bisa mengubah dunia ini tanpa mengubah diri sendiri. Ubahlah diri sendiri untuk mengubah dunia,” pungkas Rizaldi.





● Selasa, 28 September 2022

## Peserta PPRA 64 Ikuti Olah Sismennas

**P**elaksana Tugas Deputi Pendidikan Pimpinan Tingkat Nasional Lemhannas RI Marsda TNI Andi Heru Wahyudi membuka Olah Sismennas ke-52 PPRA 64 Tahun 2022 Lemhannas RI dengan tema “Koordinasi Lintas Sektor Aparatur Pemerintah dan Pemangku Kepentingan Terkait, dalam Pemanfaatan Blue Economy” pada Selasa (28/9/2022) di Gedung Dwi Warna Purwa, Lemhannas RI.

“Olah Sismennas (OS) merupakan sebuah latihan simulasi hubungan kerja sama, koordinasi, dan sinkronisasi antarkementerian atau lembaga untuk menghasilkan dan mengoperasionalkan suatu kebijakan pemerintah, sehingga kebijakan pembangunan nasional yang bertujuan meningkatkan kesejahteraan rakyat dapat terselenggara secara sinergis, efektif, dan efisien serta membawa manfaat sebesar-besarnya bagi masyarakat,” kata Andi Heru Wahyudi.

Sebanyak 99 peserta PPRA 64 dibagi dalam tiga kelompok Kementerian Koordinator OS, yakni Kelompok Kemenko Polhukam OS, Kelompok Kemenko Marinves OS, dan Kemenko Perekonomian OS. Untuk Kemenko Polhukam OS terdiri dari Mabes TNI OS, Kementerian Dalam Negeri OS, Kementerian Luar Negeri OS, dan Mabes Polri OS. Selanjutnya Kemenko Marinves OS terdiri dari Kementerian Kelautan dan Perikanan OS, Kementerian Investasi dan BKPM OS, Kementerian ESDM OS, Kementerian Pariwisata dan Ekonomi Kreatif OS, dan Kementerian Perhubungan OS. Kemudian Kemenko Perekonomian OS terdiri dari Kementerian Perdagangan OS, Kementerian Tenaga Kerja OS, Kementerian BUMN OS, serta Kementerian Koperasi dan UKM OS.

Dalam pelaksanaan Olah Sismennas kali ini digambarkan sebuah skenario yang menggambarkan berbagai dinamika dalam pengambilan kebijakan strategis yang

diasumsikan secara logis, situasi yang dimunculkan dibuat dengan sedemikian rupa sehingga tercipta kesamaan atau kemiripan dengan keadaan dan dinamika yang sesungguhnya. Berbagai dinamika yang digambarkan, baik eksternal maupun internal, akan mempengaruhi kehidupan nasional utamanya dalam hal pembangunan nasional yang diselenggarakan menjadi lebih dinamis sesuai dengan skenario yang telah direncanakan.

Pelaksanaan Olah Sismennas bertujuan untuk melatih para peserta dalam proses penyelenggaraan negara, sehingga mampu memahami dan mengambil keputusan dalam kondisi kritis, mampu membuat kebijakan strategi dalam rangka memecahkan permasalahan nasional yang faktual secara komprehensif, integral, sistemik dan holistik.









● Kamis, 29 September 2022

## Evaluasi Dampak Pemantapan Nilai-Nilai Kebangsaan



Pol. Tjahyono Prawoto, S.H., M.M. saat menyampaikan sambutannya.

Kegiatan evaluasi dampak di Provinsi Jawa Barat semestinya dilaksanakan pada tahun 2021. Namun, karena situasi pandemi Covid-19 dan pemberlakuan PPKM maka evaluasi ditunda dan dilaksanakan pada tahun 2022. Jangka waktu dua tahun setelah pelaksanaan tentunya menjadi rentang waktu alumni untuk berkontribusi aktif sebagai agen perubahan yang mengimplementasikan nilai-nilai kebangsaan secara konsisten di lingkungannya masing-masing.



“Saudara kami pilih untuk menjadi representasi seluruh alumni Pemantapan Nilai-Nilai Kebangsaan di Provinsi Jawa Barat Tahun 2020 agar kami dapat mengetahui lebih dalam mengenai kiprah saudara sebagai bentuk outcome kegiatan pemantapan nilai-nilai kebangsaan di Provinsi Jawa Barat,” ucap Tjahyono Prawoto.

Diharapkan seluruh alumni dapat kooperatif dan mengikuti evaluasi dampak dengan sebaik-baiknya sehingga Lemhannas RI dapat meningkatkan kualitas pelayanan kegiatan untuk mencetak agen perubahan yang memiliki dampak terhadap meluasnya nilai-nilai kebangsaan yang tercermin pada pola pikir, pola sikap, dan pola perilaku. Turut hadir pada kegiatan tersebut, yakni Kepala Bakesbangpol Provinsi Jawa Barat Dr. Drs. Rd. Iip Hidayat, M.Pd., Ketua IKAL Komprov Jabar Mayjen TNI (Purn) Deni K. Irawan, dan Kepala Biro Perencanaan Lemhannas RI Brigjen TNI Wardhana, S.Sos., M.M., M.Han.

Lemhannas RI melaksanakan Evaluasi Dampak Pemantapan Nilai-Nilai Kebangsaan di Provinsi Jawa Barat pada Kamis (29/9/2022). Kepala Sub Direktorat Evaluasi dan Pengembangan Direktorat Perencanaan dan Pengembangan Pemantapan Nilai-Nilai Kebangsaan Kedeputan Taplai Lemhannas RI Kolonel Laut (P) Eddy Tarjono, M.Tr. Opsla. dalam laporannya menyampaikan bahwa kegiatan tersebut diikuti oleh 40 alumni Pemantapan Nilai Kebangsaan Provinsi Jawa Barat Tahun 2020 dan

40 pendamping alumni melalui metode wawancara dan pengisian kuesioner.

“Evaluasi dampak dilakukan untuk mengukur keberhasilan yang dirasakan oleh para alumni dalam kehidupan sehari-hari baik di lingkungan keluarga, lingkungan pekerjaan, dan lingkungan sosial masyarakat pasca mengikuti kegiatan pemantapan nilai-nilai kebangsaan di tahun sebelumnya,” kata Direktur Perencanaan dan Pengembangan Pemantapan Nilai-Nilai Kebangsaan Kedeputan Taplai Lemhannas RI Brigjen



Sabtu, 1 Oktober 2022 ●  
**Upacara Peringatan  
Hari Kesaktian  
Pancasila**

**G**ubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto menghadiri Upacara Peringatan Hari Kesaktian Pancasila Tahun 2022 bertempat di Monumen Pancasila Sakti, Lubang Buaya, Jakarta pada Sabtu (1/10/2022). Upacara yang dilaksanakan secara hibrid tersebut dipimpin langsung oleh Presiden Joko Widodo selaku inspektur upacara.

Bertindak selaku perwira upacara, yakni Kepala Staf Komando Garnisun Tetap I/ Jakarta Brigjen TNI Novi Helmy Prasetya dan bertindak selaku komandan upacara, yaitu Komandan Brigade Infanteri Para Raider Divisi Infanteri I Kostrad Kol. Inf. Fendri Nafianto Raminta. Pada upacara tersebut, Ketua Majelis Permusyawaratan Rakyat (MPR), Bambang Soesatyo membacakan naskah Pancasila dan Ketua Dewan Perwakilan Daerah (DPD) LaNyalla Mattalitti membacakan naskah Pembukaan UUD 1945. Sedangkan Ketua Dewan Perwakilan Rakyat (DPR) Puan Maharani membacakan serta menandatangani naskah ikrar. Upacara diakhiri dengan pembacaan doa oleh Menteri



Agama Yaqut Cholil Qoumas. Turut hadir pada upacara tersebut, yakni Ibu Iriana Joko Widodo, Wakil Presiden Ma'ruf Amin beserta Ibu Wury Ma'ruf Amin, dan para Menteri Kabinet Indonesia Maju.

Sementara pada Senin (3/10/2022), seluruh personel Lemhannas RI turut melaksanakan Upacara Peringatan Hari Kesaktian Pancasila. di Lapangan Tengah Lemhannas RI. Gubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto bertindak sebagai Inspektur Upacara. Sedangkan yang bertindak selaku komandan upacara, yaitu Kasubdit Pengkajian Hankam Ditjian Hankam dan Geografi Debidjianstrat Lemhannas RI

Kolonel Lek Dani Ekapria Gunawan, M.Eng. dan yang bertugas selaku Perwira Upacara, yakni Kasubdit Ops Taplai Ditbinlak Taplai Debidtaplaikbs Lemhannas RI Kol. Kes. Muhammad Ihsan, M.Si.

Rangkaian upacara dimulai dengan penghormatan pasukan yang dilanjutkan dengan laporan komandan upacara kepada inspektur upacara. Setelah itu, inspektur upacara memimpin untuk mengheningkan cipta. Pada upacara tersebut, juga dilaksanakan pembacaan teks Pancasila, pembacaan Pembukaan UUD NRI Tahun 1945, pembacaan ikrar, serta pembacaan doa.



Kamis, 6 Oktober 2022 ●  
**Lemhannas RI Mendukung Percepatan  
Realisasi Belanja Produk Dalam Negeri**

**S**ekretaris Utama Lemhannas RI Komjen Pol. Drs. Purwadi Arianto, M.Si. menghadiri Business Matching Tahap IV "Percepatan Realisasi Belanja Produk Dalam Negeri Oleh Kementerian/Lembaga, Pemerintah Daerah, dan BUMN" pada Kamis (6/10/2022) di Bali Nusa Dua Convention Center, Bali.

Tujuan kegiatan yang berlangsung selama dua hari tersebut adalah untuk mempercepat realisasi belanja produk dalam negeri pada akhir tahun 2022 serta

mempertemukan pelaku usaha dalam negeri dengan Kementerian/Lembaga Negara, Pemerintah Daerah, dan BUMN untuk persiapan program pengadaan barang dan jasa pada tahun 2023.

Kehadiran Purwadi Arianto dalam kegiatan tersebut merupakan bentuk komitmen, kesiapan, dan dukungan Lemhannas RI dalam berbelanja produk dalam negeri. Dalam kegiatan tersebut terdapat 76 stan usaha dalam negeri yang mengenalkan produknya masing-masing.

Menteri Koordinator Bidang Kemaritiman dan Investasi Luhut Binsar Pandjaitan yang turut hadir, dalam sambutannya menyampaikan bahwa kegiatan tersebut menjadi ajang yang sangat baik untuk menunjukkan komitmen nyata keberpihakan pemerintah kepada produk dalam negeri, UMKM, dan koperasi. Diharapkan kegiatan tersebut dapat mempercepat realisasi belanja produk dalam negeri.

"Saya berharap dengan pertemuan kita pagi ini akan terus mendorong bangsa kita menjadi bangsa yang lebih kompak, bangsa yang lebih bermartabat, bangsa yang lebih percaya pada dirinya bahwa kita bisa membuat Indonesia lebih bagus ke depannya," kata Luhut Binsar Pandjaitan.

Sementara, Menteri Perindustrian Agus Gumiwang Kartasasmita yang juga hadir menyampaikan apresiasinya terhadap pelaksanaan Business Matching Tahap IV. Menurut Agus Gumiwang Kartasasmita dalam sambutannya, salah satu cara mengatasi dinamika global adalah dengan memperkuat ketahanan Indonesia dan termasuk di dalamnya ketahanan ekonomi, salah satunya melalui belanja produk-produk dalam negeri. "Mari kita wujudkan industri kita menjadi raja di negara kita sendiri," pungkasnya.

**G**ubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto resmi membuka Penataran Istri/Suami Peserta PPRA 64 Lemhannas RI pada Senin (10/10/2022) di Auditorium Gadjah Mada, Lemhannas RI. Menurut Andi Widjajanto dalam sambutannya, penataran istri dan suami yang berlangsung selama enam hari dilakukan untuk memastikan agar pendamping hidup dari calon-calon pemimpin nasional ke depan, memahami tanggung jawab dan tugas-tugas yang harus dilaksanakan oleh para suami dan para istri setelah mereka selesai dari pendidikan Lemhannas RI.

Andi Widjajanto juga menegaskan bahwa proses kesiapan harus dilakukan bertingkat, mulai dari kesiapan tingkat individu, kemudian tingkat organisasi,

sampai akhirnya siap mengabdikan diri untuk tugas negara dan bangsa. “Persiapan itu yang harus diyakinkan didapat oleh para suami dan para istri dari Peserta PPRA 64,” ujarnya. Diharapkan dengan penataran yang diberikan kepada pendamping Peserta PPRA 64, para pendamping akan mampu memahami, memberikan dukungan, dan berperan dalam memastikan agar para Peserta PPRA 64 siap untuk melakukan tugas yang diberikan.

Sementara pada hari yang sama, Kepala Biro Hubungan Masyarakat Humas Lemhannas RI Brigjen TNI Gathut Setyo Utomo, S.I.P., M.I.P. memberikan materi pengenalan lembaga kepada para peserta penataran Istri/Suami peserta PPRA 64. Pada kesempatan tersebut, Gathut Setyo

Utomo menjelaskan bahwa Lemhannas RI dibentuk dan diresmikan oleh Presiden RI Ir. Soekarno pada tanggal 20 Mei 1965. “Bung karno menghendaki adanya sekolah untuk memahami tentang wawasan kebangsaan, tentang geopolitik. Jadi pemimpin harus paham tentang geopolitik,” tuturnya.

Selain itu, Gathut Setyo Utomo menjelaskan mengenai tugas dari ketiga kedeputan. Pertama adalah Deputy Bidang Pendidikan Pimpinan Tingkat Nasional Lemhannas RI yang bertugas menyelenggarakan tiga jenis pendidikan. Tiga jenis pendidikan tersebut yakni, Program Pendidikan Singkat Angkatan (PPSA), Program Pendidikan Reguler Angkatan (PPRA), dan Program Pemantapan Pimpinan Daerah Angkatan (P3DA). Kedua adalah Deputy Bidang Pengkajian Strategik yang bertugas menyiapkan kajian strategis jangka panjang, kajian strategis jangka menengah, kajian strategis jangka pendek, dan kajian strategis terkini (quick responses). Ketiga adalah Deputy Bidang Pemantapan Nilai-Nilai Kebangsaan yang bertugas melaksanakan pemantapan nilai-nilai kebangsaan, pelatihan untuk pelatih, dialog kebangsaan, dan evaluasi dampak.

Tujuan kegiatan yang diikuti sebanyak 94 orang terdiri dari 90 orang istri dan 4 orang suami tersebut adalah untuk membekali dan memantapkan para istri/suami dalam peranannya sebagai pendamping kader pimpinan tingkat nasional, meningkatkan wawasan tentang etika bagi istri/suami yang dapat menjadi teladan bagi keluarga besar unit kerja dan masyarakat, dan meningkatkan keakraban dan persaudaraan antar sesama istri Peserta PPRA 64 maupun dengan Lemhannas RI.

Senin, 10 Oktober 2022 ●

## Penataran kepada Istri/Suami Peserta PPRA 64







Rabu, 12 Oktober 2022 •

## Pembekalan Presiden RI Joko Widodo Kepada Peserta PPRA 63 dan 64

**P**residen Republik Indonesia Ir. H. Joko Widodo memberikan pembekalan kepada peserta Program Pendidikan Reguler Angkatan (PPRA) 63 dan 64 tahun 2022 Lemhannas RI secara hibrid pada Rabu (12/10/2022) di Istana Negara, Jakarta.

Dalam pembekalan tersebut, dipaparkan hasil seminar yang dilakukan para peserta PPRA 63 dan 64 di depan Presiden Joko Widodo. Pemaparan

hasil seminar PPRA 63 disampaikan oleh Kombes Pol H.M. Sabilul Alif, S.H., S.I.K. yang merekomendasikan tentang bagaimana mereduksi politik identitas jelang pemilu 2024. Sementara, hasil seminar PPRA 64 yang berfokus pada kolaborasi kepemimpinan Indonesia di G20 yang berusaha untuk memperkuat kolaborasi dalam meningkatkan konektivitas dan rantai pasok global disampaikan oleh Kolonel Inf Agus Widodo.

Usai pemaparan hasil seminar, Presiden Joko Widodo memberikan arahan kepada para peserta PPRA 63 dan 64 untuk memperkuat karakter kepemimpinan dalam setiap penugasan-penugasan ke depan mengingat situasi global saat ini penuh ketidakpastian.

Selain itu, Joko Widodo juga memberikan arahnya agar Lemhannas RI melakukan kajian dan memberikan rekomendasi mengenaiantisipasi dan

mitigasi krisis global baik krisis pangan, energi, dan keuangan. “Presiden meminta kajiannya bersifat makro, bersifat mikro dikombinasikan dan juga harus detail dalam merekomendasikan kepada Presiden arah-arrah kebijakan ke depan,” ungkap Andi Widjajanto usai pembekalan tersebut.

Andi Widjajanto juga mengungkapkan bahwa sesuai arahan Presiden, agar Lemhannas RI untuk tetap fokus untuk melakukan kajian mengenai konsolidasi demokrasi, transformasi digital, ekonomi hijau, ekonomi biru dan Ibu Kota Nusantara (IKN). Menurutnya, terkait dengan konsolidasi demokrasi, hasil kajiannya telah dilaporkan secara rutin ke Presiden.

Turut hadir mendampingi Presiden Joko Widodo dalam pembekalan tersebut adalah Menteri Koordinator Bidang Politik, Hukum, dan Keamanan Mahfud MD dan Menteri Sekretaris Negara Pratikno.



● Sabtu, 15 Oktober 2022

## Gubernur Lemhannas RI Kunjungi Timor Leste

**G**ubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto bersama Gubernur NTT Viktor Bungtilu Laiskodat yang tergabung dalam delegasi pemerintah Indonesia melakukan kunjungan kerja ke Kota Dili, Timor Leste, pada Sabtu (15/10/2022).

Kunjungan tersebut membawa pesan dari Presiden Joko Widodo yang menginginkan adanya percepatan pembangunan kawasan zona perdagangan bebas dalam rangka meningkatkan perekonomian di Negara Timor Leste dan warga di Pulau Timor, NTT.

Usai tiba di Bandara Nikola Batu, Dili, Timor Leste, Andi Widjajanto bersama

delegasi pemerintah Indonesia lainnya menemui Perdana Menteri Timor Leste Taur Matan Ruak dan sejumlah menteri Timor Leste.

Melanjutkan kunjungannya, delegasi pemerintah Indonesia menyambangi kantor Kepresidenan Timor Leste dan diterima langsung oleh Presiden Timor Leste José Ramos-Horta. Dalam pertemuan tersebut membahas potensi kerja sama mengenai ekonomi perbatasan antara Indonesia dan Timor Leste.

Kolaborasi antarnegara yang terletak pada satu area geografis dapat menguatkan daya tahan geopolitik wilayah tersebut. Selain membina ketahanan nasional, Lemhannas RI terus berupaya

memperkuat ketahanan geopolitik kawasan melalui kerja sama antarnegara. “Kedua negara, Indonesia dan Timor Leste bisa meningkatkan kerja samanya untuk pertumbuhan ekonomi dan peningkatan kesejahteraan bersama antara kedua negara,” harap Andi Widjajanto di sela kunjungannya.

Selesai berbincang, Andi Widjajanto sempat diajak Presiden Ramos-Horta keliling Kota Dili menggunakan mobil kunonya, diantaranya ke SDN 8 sekarang bernama DN 1 Dili, tempat Andi Widjajanto dulu menempuh pendidikan sekolah dasar pada tahun 1978 silam.





● Selasa, 18 Oktober 2022

## PPRA 64 Lemhannas RI Resmi Ditutup

**G**ubernur Lemhannas RI Andi Widjajanto menutup Program Pendidikan Reguler Angkatan (PPRA) 64 secara resmi pada Selasa (18/10/2022) di Ruang Dwi Warna Purwa, Gedung Pancagatra Lemhannas RI.

Dalam kesempatan tersebut, Andi Widjajanto mengingatkan kembali pesan yang disampaikan Presiden Joko Widodo saat pembekalan kepada para PPRA 63 dan 64 di Istana Negara pada pekan sebelumnya. “Pada dasarnya di bulan-bulan kedepan kita akan menghadapi masa-masa yang sulit bahkan masa-masa yang gelap. Maka itu karakter kepemimpinan yang kuat, karakter kepemimpinan yang harus bisa menghadapi krisis, menghadapi masa-masa kritis itu yang dibutuhkan dan itu yang kami harapkan di Lemhannas dari alumni-aluminya termasuk PPRA 64,” tuturnya.

Pesan kedua yang disampaikan Andi Widjajanto terkait dinamika pertarungan negara-negara besar yang merupakan tantangan geopolitik kedepan. “Laksanakan, jalankan apa yang sudah menjadi pesan Bung Karno agar kita pemimpin-pemimpin kedepan bisa terus mampu mengantisipasi pertarungan-pertarungan besar yang terjadi di kawasan kita dan harus yakin kita mampu memenangkan pertarungan tersebut,” ungkapnya. Sebagai pesan terakhir, Andi Widjajanto menyampaikan kepada seluruh peserta PPRA 64 agar memastikan keluarga (Alm.) Kolonel Inf I Kadek Subawa, S.sos sebagai peserta PPRA 64 tetap terus menjadi bagian Lemhannas RI terutama keluarga alumni PPRA 64.

Pada kesempatan yang sama Lemhannas RI turut memberikan Penghargaan Predikat Akademik Terbaik dengan akumulasi nilai tertinggi akademik kelompok diberikan kepada Kolonel Inf

Dwi Lagan Safrudin, S.I.P. dari TNI AD, Kolonel Laut (E) Susilo Raharjo, S.T. dari TNI AL, Kolonel PNB Muh. Taufiq Arasj, S.Sos., dari TNI AU, Kombes Pol Nur Romdhoni, S.I.K., M.H. dari POLRI, dan Dr. Widodo, S.H., M.H. dari peserta ASN/ Non ASN.

Kemudian Penghargaan Predikat Kertas Karya Ilmiah Perseorangan Terbaik (Taskap) dengan akumulasi nilai tertinggi Taskap unsur peserta diberikan kepada Kolonel Inf Raden Agus Prasetyo Utomo, S.H. dari TNI AD, Kolonel Laut (P) Dr. Muhammad Risahdi, M.Si (Han) dari TNI AL, Kolonel PNB Muh. Taufiq Arasj, S.Sos., dari TNI AU, Kombes Pol Nur Romdhoni, S.I.K., M.H. dari POLRI, dan Yudi Indra Gunawan, S.H., M.H. dari ASN/ Non ASN.

Penghargaan selanjutnya dengan kategori predikat akademik terbaik dengan nilai akademik tertinggi diberikan kepada Dr. Widodo, S.H., M.H. lalu predikat kertas karya ilmiah perseorangan dengan nilai Taskap terbaik diberikan kepada Kombes Pol Nur Romdhoni, S.I.K., M.H.

